

SUSCRIPCIONES
(PAGO ANTECIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. > 0'05
Id. atrasado > 0'11

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edición de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA
GABINETE DE LECTURA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Constitución 98, 100 102

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
HERALDO—PALMA

Talleres, 190.
TELÉFONOS Redacción y Ad-
ministración 200

Salon del "Heraldo"

Recomendamos a nuestros suscriptores y lectores que giren una visita por nuestro Salón, en donde hallarán una variada Exposición de pinturas. Para mas detalles, véase nuestro anuncio GRAN RECALO inserto en la cuarta página

Recibirán el Heraldo

Nuestros suscriptores que se ausenten de esta capital durante los meses de verano, sin aumento de precio en el punto donde se trasladen.

Con solo pasar aviso a la Administración ó entregar a los repartidores una nota, indicando donde desean recibir nuestro periódico, quedarán servidos nuestros abonados.

Planes de Fomento

(De La Correspondencia de España).

Que el Sr. Bosch es un Ministro infatigable en el desempeño de los altos deberes de su cargo, cosa es que nadie pone en tela de juicio. Lo que hasta ahora lleva hecho le ha valido muchos y muy merecidos plácemes.

Y como la opinión está interesada en conocer lo que se proyecta en ramo de tanta importancia como el de Fomento, hemos visitado al Sr. Bosch, de cuyos labios hemos reecogido las siguientes noticias.

La ley de Instrucción pública

Muy avanzados llevo los trabajos de la nueva ley de Instrucción pública. Tengo el compromiso de honor científico de presentar un proyecto completo el mismo día en que se abran las Cortes.

Mis ideas en este particular son bien conocidas y en el proyecto estarán vaciadas con toda fidelidad. Cuantas dificultades ha enseñado a vencer la práctica y cuanto nuevo y bueno traen hasta nosotros las corrientes modernas, informará el nuevo proyecto, en cuyo estudio me ocupo durante este interregno parlamentario.

Ley de minas

En 1868—continuó el Sr. Bosch—D. Severo Catalina hizo una ley de bases para legislación de minas. Este proyecto, como obra de los moderados estaba informado por los principios más reaccionarios.

Vino la revolución y con ella la nueva ley de minas; esta tan liberal é individualista como reaccionaria la otra. Pues ahora resulta que se aplica el reglamento de ésta a la ley de 1868 y cada caso es un conflicto entre la ley y el reglamento.

Urge por tanto, hacer una legislación nueva informada en los principios modernos más admitidos en las naciones que tienen grandes cuencas mineras.

Además, ya tiene el Consejo de Estado, para que lo informe, un reglamento de policía de minas, que he terminado hace pocos días.

Consejo de Instrucción pública

El 27 de julio de 1890 fué sancionada por la corona una ley que modificaba esencialmente la constitución del Consejo de Instrucción pública.

Han pasado cinco años sin que una ley del reino, por causas que no hay para qué citar, tuviera cumplimiento.

Esto no podía seguir así, y aunque la ley citada es obra de ministros liberales y en parte pugna con mis principios, entendí que el primer deber de un hombre de gobierno es hacer que se cumplan las leyes.

He conseguido que se apruebe el reglamento para la ejecución de la ley del 90, y dentro de algunos días se publicará el decreto disolviendo el Consejo y disponiendo su reorganización.

Obras públicas

Uno de los trámites más molestos, y aun perjudiciales a la buena marcha de las obras del Estado, es la dificultad de que cuando el importe de los presupuestos adicionales, unido al del principal, excede de 100.000 pesetas, es necesario aprobar los gastos en consejo de ministros y por medio de real decreto.

Sucedía, por ejemplo, que el presupuesto principal de una obra era de 99.000 pesetas. Al necesitarse mil, una peseta más, ya era preciso un expediente larguísimo; todo por una peseta.

En cambio si á un presupuesto principal de 1.000 pesetas se le sumaba un presupuesto adicional de noventa mil, podía resolverse el expediente por una sencilla real orden.

Para evitar esto publicará la Gaceta un real decreto disponiendo que se consideren los presupuestos adicionales independientemente de los principales y por tanto queda simplificada la tramitación.

Tales son las noticias que el Sr. Bosch nos ha facilitado y que creemos han de ser bien recibidas por la opinión.

JUANITO BALAGUER



Es una de las figuras más simpáticas del teatro moderno.

Pudo siguiendo el mal ejemplo de muchos ser jefe de una troupe más ó menos notable de las que dando tumbos por provincias canturrean el repertorio moderno y antiguo, pero su buen sentido optó por ser cola de ratón con la notable compañía de Mario, logrando hacer resaltar su talento entre los buenos y escuchar palmas de los principales teatros de España.

Su cara redonda y moftetuda, su picaresca mirada, su rostro animado, su talento de asimilación y su natural ísis cómica han hecho de Juanito Balaguer un actor cómico, de carácter, de los que dicen tanto con la cara, como con la boca

La expresión habitual de la cara de Juanito es de plácida alegría. El público al verle, no puede menos de sonreír, puesto que involuntariamente hace creer que piensa siempre en cosas risueñas.

Para en nada parecerse á la generalidad de los que se lanzan al teatro, lejos de ser un bohemio es uno de los hombres más caseros y ordenados que he conocido.

Lucha y trabaja por su familia y por su anciana madre, para quien logró una vejez tranquila.

Toda su ambición se reduce al retirarse del teatro, en adquirir una modesta casita en la falda de Bellver donde vivir rodeado de su familia.

Es un mallorquín impenitente, apesar de lo cual ¡extraño fenómeno! no se le conoce ni poco ni mucho, cuando habla castizamente el castellano.

El próximo invierno quizá le veamos en el Principal.

Esos son sus deseos y los de Carmen Cobefias, Danato y Thuiller, según ellos mismos me manifestaron el mes pasado en Barcelona.

Mario si realiza lo que pensaba el 14 del actual fué el último día que pisó la escena donde tan justo renombre conquistó.

El inolvidable continuará dirigiendo la compañía y constituidos en sociedad artística Carmen Cobefias, Donato Thuiller y Balaguer continuarán las gloriosas tradiciones de la compañía de la Comedia.

Quiera Dios para bien de nuestro teatro se realice la composición artística en él de tan notables artistas.

El éxito no es dudoso.

El HERALDO para que vayan Vds. conociendo ó recordando por lo menos el vivaracho rostro de Juanito Balaguer publica hoy su retrato.

Reforma arancelaria

Aunque se había dicho que por ahora no volvería á reunirse la comisión arancelaria antillana, el ministro de Ultramar no es de opinión que así suceda.

En una conferencia tenida ayer por los señores Castellano y García Barzanallana, presidente de la comisión, aquel expuso que no era motivo para no reunirse el que se hallen ausentes gran número de vocales, pues como no hay disposición alguna en contrario, con los vocales que se encuentren en Madrid puede celebrarse sesión.

Como el Sr. García Barzanallana tiene también necesidad de ausentarse, convocará á la comisión el vicepresidente primero Sr. Concha Castañeda, y se procederá á continuar el estudio y discusión de las ponencias que han terminado ya su trabajo entregándolo á la subcomisión correspondiente.

El señor ministro de Ultramar, firme en su propósito de llevar tan pronto como se reúnan las Cortes el pronto de reforma arancelaria, no quiere que el día de mañana se le dirijan censuras si no realiza ese propósito, y no estima como disculpa el que no le deje listo la comisión á que nos referimos el trabajo preparatorio que para tal objeto tiene encomendado.

Después de todo es seguro que los vocales ausentes tan pronto como tengan noticia que la comisión no se detiene en su labor, se apresuraran á venir para no dejar desamparados en el seno de la misma los intereses que defienden, pues de lo contrario correrían el riesgo de que los defensores de soluciones opuestas se aprovecharán de la ausencia,

Los prófugos indultados

El decreto publicado por el señor ministro de la Guerra en Abril último, indultando del recargo de años de servicio á los prófugos, y las otras penas señaladas en el Código á los desertores que se presenten para ingresar en el ejército de operaciones en Cuba ha ocasionado que en Río Janerio se acojan á los beneficios de ese indulto seisientos españoles prófugos y desertores y que en Buenos Aires haya otro número respetable de compatriotas nuestros, que quieren ponerse dentro de la ley y tomar parte en la campaña contra el separatismo.

Existían dificultades para trasladar á Cuba á esos españoles, y el ministro de la Guerra las ha vencido de acuerdo con la Transatlántica.

Un buque de esta Compañía, de los que navegan en la Grande Antilla, irá al Brasil y á Buenos Aires para traer á Cuba á todos los acogidos al indulto.

Planchado eléctrico

La electricidad se aplica ya en los Estados Unidos al planchado de los sombreros de copa.

El sombrero, según vemos en *La Nature*, se coloca en el árbol de un motor eléctrico que gira á razón de 2.000 vueltas por minuto, y sin más que poner en contacto con la superficie una piel de goma, el calor desarrollado, unido á la presión, da al sombrero un brillo «desconocido hasta el día» y verdaderamente maravilloso.

Edición de la tarde

Tercera plana

que mi mujer se fingía temerosa de la salud de nuestros hijos sólo para subyugarme mejor, puesto que en esos trances siempre salía ganando... Se me antojaba que cuanto hacia en tales momentos, lo hacia por mí; pero ahora veo que ella también sufría, que estaba en un continuo suplicio por la salud de las criaturas y hasta por su malestar más insignificante.

El suplicio era para los dos; mas para ella constituía juntamente una especie de embriaguez que la aturdira quitándose de la vista sus pesares. He notado á menudo que, cuando estaba muy triste, y caía enfermo un niño, sentía un alivio al poder refugiarse en esa embriaguez involuntaria, sin embargo, porque aun todos estos dolores no lo eran en realidad. En todos lados se oía decir que la señora Tal había perdido hijos, que el doctor N. había salvado un niño de la señora Cual, que una tercera familia había abandonado su domicilio salvando de ese modo á sus hijos del contagio. Y los médicos lo confirmaban gravemente, corroborando á mi mujer en sus opiniones. Ella bien hubiese querido no tener miedo, pero al médico se le ocurría hablar de sangre viciada, de escarlatina, ó bien ¡Dios

nos valga de diferria, y ya la tenía fuera de sí.

No era posible otra cosa. En otro tiempo las mujeres creían que todo dependía de Dios que era quien disponía de las almas y que era preferible morir en la edad de la inocencia. Si las mujeres de hoy tuviesen algo semejante á esa fe, podrían soportar con más resignación las enfermedades de los hijos; pero ya no hay ni huella de tales creencias. Y, no obstante como fuerza es crear alguna cosa, creen neciamente en la medicina, y ni siquiera en la medicina, sino en los médicos. La una tiene fe en Fulano, la otra en Mengano y, como todos los creyentes, no ven lo estúpido de semejantes supersticiones. Creen precisamente porque es absurdo, porque sino comprendieran la vanidad de cuanto les prescriben esos bandidos. La escarlatina es una enfermedad contagiosa; por consiguiente, cuando se vive en una gran ciudad es preciso que se abandone el domicilio (nosotros lo hicimos dos veces), y, sin embargo, todo hombre que habita en una población es un centro por donde pasan infinidad de diámetros que llevan hilos de toda clase de contagios. No hay obstáculo que los detenga: el panadero, el sastre,

PALMA

—El baile que tuvo lugar anoche en la plaza de la Cuartera, resultó ser un verdadero desastre por el poco orden y compostura que se guardó; hubo atropellos y desmanes debido a la mucha aglomeración de gente que allí se había reunido para presenciar el espectáculo.

La presencia del comandante de municipales y serenos Sres. Moyá y Pujadas fué bastante para imponer el orden y decoro que debía reinar.

—Esta pasada noche hubo un amago de incendio en la droguería de D. Jaime Suau, gracias a prontos auxilios pudo ser sofocado.

El Sr. Gobernador fué la primera autoridad en personarse en el lugar del siniestro, el que dictó muy acertadamente algunas disposiciones.

—Anoche a las diez en un barrio de Santa Catalina hubo música en señal de anuncio de la fiesta callejera, quemándose algunos fuegos artificiales y reinando entre aquellas gentes mucha alegría.

—El vigilante de orden público Juan Pascual, detuvo al raterillo que días atrás en una casa del Muelle había sustraído una sortija y otras varias alhajas, ocupándole algunas de dichas prendas. Por temor de que puedan estar complicados en dicha sustracción detuvo también á otros dos individuos.

—José Salcedo, astrónomo, Plaza de la Constitución, 45, 1.º

—Según leemos, en París los carniceros venden á veces carne de terneras de poco tiempo de nacidas á las que se mata porque estaban enfermas de diarrea séptica ó pneumo-enteritis infecciosa.

Los agentes microbianos de esta enfermedad se comunican con facilidad á las personas que prueban estas carnes.

Cuidado, pues, señores veterinarios de por acá, con estas terneras, que en Palma hartos peligros de infección nos rodean para que también hayamos de temer el de esta clase de carnes.

—En los exámenes verificados en la escuela provincial de Bellas Artes han sido premiados los alumnos siguientes:

Natural y Anatomía Pictórica

- D. Sicto Pers.
D. Jacinto Nadal.

Antiguo y Ropajes

- D. Pedro J. Monserrat y Mas.—(accesit).
D. Juan Pizá y Canellas.—(id).
D. Miguel Coll y Alba.—(id).

Paisaje y Perspectiva

- D. José Miralles Riera.—(premio).

Lineal y Adorno

- D. Francisco Ferrer y Font.—premio.
D. Mateo Rosselló y Salas.—id.
D. Onofre Alemañy y Bosch.—id.

Figura. Sección de figuras enteras

- D. Pedro Cabrer Gallá.—consideración de premio.
D. Jacinto Nadal y Vidal.—id. id.

Sección de Torsos

- D. Bernardo Gasta González.—Premio.

Sección de Cabezas y extremidades

- D. Juan Nadal y Vidal.—premio.
D. Miguel Mesquida.—accesit.
D. Blas García y Rigo.—id.

Aritmética y Geografía

- D. José Roca y Cabello.—accesit.

—TICOULAT Dentista. Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 402, entresuelo.

—La fiesta que anualmente se celebra en Pollensa en honor á Nuestra Señora de los Angeles el día 2 del próximo Agosto promete ser muy lucida según las noticias que tenemos. Habrá bailes populares, bandas de música recrearan los oídos á las personas que á ella asistan y se celebrará el acostumbrado simulacro de la batalla que los cristianos libraron contra los moros y en la cual consiguieron aquellos una gran victoria. Por efectuarse dicho simulacro en las inmediaciones de aquella villa, es una de las diversiones que más cómodamente pueden verse y que causa á los forasteros que allí se reúnen todos los años, extrañeza singular; que se convierte en promesa de volver á visitar aquella cuan pintoresca y bella villa.

—Ayer tarde fué atropellada por un carretón de los llamados de lujo, en la calle de la Ronda de Poniente, una criatura que por allí transitaba.

—En el mismo caserío del arrabal un caballo que pudo desatarse y poner piés en la vía pública lo hizo á todo escape, siendo milagro el que se lo detuviera sin antes haber causado daño alguno.

—Víctima de esa cruel enfermedad que llaman vómito falleció en Puerto Rico á las 11 de la mañana del 26 del anterior el aventajado joven Juan Bartolomé Bauzá, natural de la villa de Sóller y muy conocido en Palma por haber estudiado con aprovechamiento en esta Normal la carrera de Maestro y la del Sacerdocio en nuestro Seminario conciliar.

Descansen en paz.

—Terminando el plazo definitivamente el día 28 del corriente para adquirir los cuadros pintados al óleo que anunciamos en la 4.ª plana, avisamos á nuestros suscriptores y lectores que deseen aprovechar este regalo se den prisa en recogerlos pues después no podremos complacerles por sernos imposible poder adquirir una segunda remesa.

La Plaza de Abastos

Declaraciones del señor Mayol

Preguntado D. Juan Mayol sobre lo que dice en su número de ayer el periódico Las Baleares en su crónica local referente á la última sesión que celebró el Ayuntamiento de Palma, manifestó que no podía menos de rechazar el atrevimiento poco correcto que había tenido el señor Piña, de imputarle hechos falsos que no había cometido; de los que verbalmente se había vindicado manifestando que eran inexactos, y que sobre ellos daría su parecer por escrito al Sr. Alcalde.

Al propio tiempo manifestó, que había ido á la Plaza Mayor como Concejal delegado para serciarse de si era ó no verdad que el empresario se excedía en la ocupación de trastes y recaudación del arbitrio: tomadas las medidas de varios de ellos y sitios en que se hallan establecidos, resultaron ser ciertas las quejas producidas. Y, sobre lo de mangas y capivotes de que habló el Sr. Piña; debo contestar, que solo puede hacerlos el que siendo Algualcil se acostumbró á ellos, y ha seguido haciéndolos hasta época presente; cuyas frases se las devuelvo para que las lleve orladas en su frente.

Por más que no sea letrado, ni tenga pretensiones de serlo, entiendo que el art. 116 de la Ley Municipal solo es aplicable cuando el Sr. Alcalde delega á los tenientes sin facultades, y que fuera de los actos del Ayuntamiento, lo mismo puede delegarlas á los Concejales, de lo cual tenemos un ejemplo reciente con la delegación de la presidencia de la plaza de toros. Y, los fusionistas que no se paraban en pelillos, delegaban la presidencia de la plaza al celador de policía en muchas funciones.

Y continuó diciendo que siempre que el Alcalde le mantenga en su derecho continuará aunque á despecho de paniagudos, continuará sin contemplaciones la campaña emprendida en pró de la moralidad y de la justicia.

«Boletín Oficial»

El de hoy núm. 4447, contiene lo siguiente: Una circular de orden público para que los extranjeros que piensan pasar á Turquía se provean de sus correspondientes pasaportes para evitar que allí como indocumentados sean víctimas de las detenciones procedentes.

Un modelo para que los alcaldes se ajusten á él para cubrir el déficit legal de sus presupuestos.

Por el ministerio de Hacienda se decreta que la Administración superior de todos los ramos de la misma corresponde al ministro.

Una exposición dirigida á la Reina por el ministro de Gracia y Justicia.

Real decreto con el plan de adaptación para los alumnos que cursen los años segundo, tercero, cuarto y quinto.

Relación de los abonarés y nombres de los individuos que han de percibir el 35 por 100 del capital é intereses en pesos y centavos.

El Aunamiento de Palma inserta un estado ex-

presivo de los gastos causados durante la última semana en las obras que hace por administración.

La Alcaldía de Formentera publica una primera subasta para el arriendo á venta libre de todas las especies sujetas al impuesto de consumos.

Los Ayuntamientos de Campanet y Sansellas, igual que el de Formentera, en vista de que no han producido resultado alguno la convocatoria de gremios para cubrir cupo de consumos anuncian una primera subasta para la venta de las especies sujetas á este impuesto.

El Ayuntamiento de Alayor anuncia que se halla vacante la plaza de veterinario inspector de carnes de aquella villa dotada con el haber anual de quinientas pesetas.

Por un edicto del Juzgado de primera instancia se sacan á pública subasta varias fincas embargadas á D. Jaime Coll y Pericas.

Otro edicto y otra subasta de fincas. Y una cédula de citacion contra Catalina Salvá y Calafat

Conferencias Pedagógicas

Ayer terminaron en la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad las señaladas para este año.

Con una concurrencia muy numerosa tuvo lugar la primera el lunes 22 á cargo del Regente de la Escuela práctica D. Miguel Porcel y Riera, tratando del tema «Enseñanza Cíclica, sus ventajas sobre la serial, su origen y sus aplicaciones.» El señor Porcel demostró una vez más que es inteligente y laborioso pues su disertación fué un trabajo completo.

El martes 23 dió la suya el Director de la Normal D. Sebastián Font y Martorell desarrollando el tema «La Familia y la Escuela» Relaciones entre los padres de familia y los maestros. ¿Qué pueden éstos hacer para despertar y aumentar el interés de aquellos y qué disposiciones pueden adoptar en el régimen de la enseñanza las autoridades superiores para coadyuvar al mismo fin?

Después de haberse lucido el Sr. Font en su brillante trabajo, como suele hacerlo siempre que de Pedagogía se trata hizo atinadas observaciones encaminadas al mejoramiento de la enseñanza y del profesorado.

El Sr. Benejam trató en la tercera y última el tema «Secciones de Cosas.» El conocido trabajador y entendido maestro menorquín nos dió un buen rato con su trabajo, nos puso á la vista algo más que teoría, nos hizo ver con la práctica la utilidad que pueden sacar de la enseñanza los Maestros que usan y conocen como él, el procedimiento intuitivo.

Como es costumbre todos los años terminaron estos instructivos trabajos con un breve, pero provechoso resumen pronunciado por el Presidente de las conferencias consabidas D. Sebastián Font y Martorell.

El Claustro de las Normales, el Sr. Inspector de la Provincia y la mayoría de los Maestros y Maestras de las Islas, han secundado notablemente los propósitos de la Superioridad.

Servicio telegráfico

de los correos especiales del Herald

Insurrección cubana

Madrid, 24 8:30 n.

Telegramas que publican los más importantes diarios newyorkinos, dan cuenta de que nuestras tropas han obtenido un señalado triunfo sobre los insurrectos.

Respecto á la acción de Bayamo dicen que sabiendo el general Campos que los insurrectos del departamento oriental se reconcentraban sobre Bayamo con objeto de dar un golpe de mano y proclamar Presidente de la República cubana á Estrada constituyendo gobierno.

Al dirigirse á Bayamo trató él de evitarlo en combinación de las fuerzas de Lachambre, García Navarro y de Aldana.

Ordenó también que el general Suarez Valdés avanzara sobre Canto.

Santocildes se le incorporó en Veguita donde sabía el general afianzar los insurrectos.

El general Lachambre para cumplimentar las órdenes del General en Jefe tuvo que atravesar gran número de ríos con agua hasta los sobacos por haberse desbordado muchos de ellos á causa de las lluvias.

Esta circunstancia impidió al general Lachambre llegar á Bayamo con oportunidad.

Más detalles

Rodrigo

A las fuerzas de García Navarro pasadas algo de lo que pasó á Lachambre llegando también tarde á Bayamo llegó sin embargo á tiempo para operar en el ataque.

Suarez Valdés en Canto cortaba la retirada á los insurrectos ocupando la orilla derecha del río.

Después del 13 sostuvo el general varias escaramuzas logrando que los insurrectos dejaran de hostilizar la plaza retirándose.

Añaden los diarios de los Estados Unidos que Suarez Valdés fué atacado en Canto por los insurrectos al mando del cabecilla Borrero, logrando los nuestros rechazar el ataque.

Encuétrase gravemente herido el cabecilla Borrero.

Rodrigo

Un telegrama importante de París

Madrid 24 9 20 n.

El Herald publica un importantísimo telegrama fechado en París en el cual asegura que los insurrectos se hallan dispuestos á deponer las armas si el Gobierno español se compromete formalmente á reconocer la autonomía de la Isla.

En el mismo telegrama se dice que Antonio Maceo atacó en las inmediaciones de Manzanillo la escolta de cien caballos que acompañaba el general Martínez Campos, quedando reducida á quince.

El telegrama ha causado gran sensación.

Rodrigo

Un artículo sensacional de «El Día»

Madrid 24 10 n.

El Día diario generalmente bien informado publica un artículo en el que dice:

«A última hora por referencia de persona bien relacionada y que frecuenta el trato íntimo de los Sres. Azcárraga y Castellano, se sabe que el general Martínez Camqos continúa en Bayamo, enfermo de disentería.

Otras personas afirman la noticia que ha arraigado en la opinión de que el general está herido y esta es la causa de su inactividad.

El Día por su cuenta dice que es indudable que algo ocurre.

Desea el colega que se haga público lo que ocurra por TRISTE QUE SEA.

Las noticias y comentarios del Día son comentadísimos.

Rodrigo.

Boletín meteorológico

Día 23 Julio—9 mañana

Table with 2 columns: Instrument (Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas) and Value (761.0 mm, 29.2 grados, 25.0, 29.4, 20.6, N. E., 0.0 mm, 2.4)

Academia preparatoria

del curso de ampliación, para Medicina, Farmacia y Derecho (1.º 2.º y 3.º) bajo la dirección de

D. Jaime Domenech, Sol, 53

Aviso al público

Desde hoy en adelante el tan acreditado albañil de la Baronia de Bañalbufar propiedad del Sr. Marqués de la Cénia, se expenderá á los precios siguientes:

En el depósito de Palma calle de Serina: Un litro, 2 pesetas. Una botella, 2'25 id. Un cuartín, 52 id.

En el predio: Un litro, 1'75 pesetas. Una botella, 2 id. Un cuartín, 45 id.

LA BALEAR Fábrica de cola y almidón

á cargo de

Magin Berga Sorá

Molinar de Levante, Coll, 9.—Despacho en Palma. Galera, 22, tienda.

GANGA

Se vende una jaquita, carretón y guarniciones, todo en muy buen estado y por poco dinero. En esta imprenta daran mas pormenores.



el cohero, la lavandera, todo contribuye á la propagación. Y, por mi parte, á cuantos se mudan por evitar un contagio me comprometo á señalarles un contagio semejante, cuando no el mismo, en su nuevo alojamiento.

Pero no es eso todo. Muchas gentes rieras hay que después de haber sufrido una enfermedad contagiosa, destruyen por el fuego lo que les pertenecía y van á habitar casas recién hechas, lo que no impide al contagio propagarse. Cualquiera conoce igualmente multitud de hombres que andan en contacto con enfermos sin contagiarse. Nuestras inquietudes nacen de lo que se habla sin ton ni son. La una dice que tiene un médico excelente «usted perdone (responde la otra); ha matado á Tal ó Cual.» Y viceversa. Peséntesele uno nuevo que posea los mismos conocimientos que el otro, que propine idénticos remedios, pero en cambio que gaste coche, que pida cien rublos por visita, y que sea elegante y un tanto enamorado, y de seguro tendrá fe en él.

Todo depende de que vuestras mujeres están en estado salvaje. Les falta la creencia en Dios, y resulta de esto que las unas creen en el mal de ojo ó otras supercherias, y las otras

puedan vivir tranquilamente, lo que no sucede en nuestros días. Para ellos no existe vida regular; toda la vida de familia está pendiente de un cabello. ¿Qué cosa más terrible recibir de repente la noticia de que vomita Basílin ó de que Elisita ha obrado con un poco de sangre! En seguida olvidamos todo y la humanidad entera es nada á nuestra vista. Lo esencial es el médico, la lavativa, la temperatura.... No puede usted conversar tranquilamente sin que acuda Periquito muy preocupado á preguntar si se puede comer una manzana que almilla ha de ponerse, cuando no es la niñera la que se le presenta á usted con una criatura becerreando.

La vida de familia regular, estable, no existe. Todas las más importantes circunstancias de su vida dependen de la salud de los niños, mientras que la salud de los niños no depende de nadie; y, gracias á los médicos que presumen ayudarla, se encuentra usted trastornada toda su vida. Es una serie interminable de peligros. Aun no nos hemos librado de uno cuando otro ya nos amenaza y ¡puelta á correr al salvamento! ¡Siempre como marinos en buque que zozobra! A veces se me ponía en la cabeza que todo eso era hecho propósito,

Sección recreativa

Entre amigos:
-¿Sabes lo que ocurre?
-¿Qué?
-Que Ricardo está loco rematado. Ayer mató a su suegra.
-Hombre, pues no está tan loco como supones.

-Dime, Pepito, ¿qué es una buena acción?
-Mi papá dice que es buena acción la que mejor se cotiza.

En un restaurant:
-¡Mozo!
-¡Señorito!
-Esta chuleta está salada, y esta col también. Esto es insoportable.
-Pues aún hay otra cosa más salada en el establecimiento.
-¿Qué?
-¡La cuenta!

Pensamiento:
El epitafio es la última de las vanidades del hombre.

Los sanos consejos que se dan a los niños, ha de ser como los juguetes: ingeniosos.

Un inglés se ha casado con una mujer riquísima por medio de una agencia matrimonial, y al día siguiente de la boda se encuentra en la calle con un amigo.
-¿A donde vas? -le dice éste.
-A asegurar de incendios a mi esposa.
-¿Tan inflamable es?
-Sí, hijo mío; tiene una pierna de palo, y todo el cuerpo lleno de algodón.



5 céntimos HERALDO DE BALEARES 5 céntimos
DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Para buenas vistas Valldemosa

y para buenos
PIQUÉS, CRETONAS, PAÑUELOS DE HILO BLANCOS Y DE COLOR,
NUEVA TIENDA DE SAN JOSÉ
JAIME II, 12 y 14

Especialidades de París
Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible. Rue de Saint-Séverin, 44.
(Antigua de Decagni) PARIS (Antigua de Decagni)
Lisor ferruginoso: empleado contra la anemia y la clorosis y en las convalecencias, a la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento, tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco: 2 francos.
Cachets digestivos: Uno, en cada comida, asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigna rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja 2 francos 50.
Vegetario instantáneo DECAGNI. Precio 75 cent.
Vino Decagni a la Kina Kola 3 fr. 50.—Crema Rosa Tarible. Esta crema a la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones. 44, rue de Saint-Séverin, Paris

Parada de carruajes
DE
Bartolomé Femenias, Monjo
Alquileres a precios módicos para todos los puntos de la isla.
Rapidez, Comodidad, Seguridad, Economía
38, Amistad, 38. MANACOR

Casa Perelló
PIANOS
Se alquilan nuevos y usados desde 6 ptas. arriba
Unión, 19

Viaje de recreo
A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH
TÉRMINO DE MANACOR
— Ida y vuelta el mismo día. —
Precios de entrada a las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 150.
El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, núm. 31 en Manacor.

A. y A. Santamaría
CONSTRUCTORES
Gran Fábrica de puertas de acero ondulado.
NUEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA
Fabricantes de tablillas metálicas de acero para persianas.
Con real privilegio de invención.
Representante en Palma, C. Gomila, Lonjeta, 29, Almacén de hierros.

SE ALQUILA
En la calle de San Felio, número 22, hay un principal y segundo pisos que reúnen toda clase de comodidades.
Infermarán, principal, primera puerta.

Al buen gusto
Aceite superior, de oliva, refinado, a 20, 22, 24 y 26 céntimos de escudo al medio litro.
Virgen de Lluch, 2.

Cristal de Roca garantizados a pesetas, armazones oro, plata, níquel, toda clase de óptica y otros.
Se hacen toda clase de composuras.
Jaime II, número 21—PALMA

Fogones Victoria
Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol.
Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo.
De venta en el establecimiento de Quinealla y Novedades de José Ignacio Fuster.
7, San Nicolás, 7

Se alquila una casa zaguán de mucha capacidad situada en la calle de la Cofrada núm. 11 en los entresuelos de la misma darán razón.

Se alquila un primer piso con agua de fuente, sito en la calle de Arabi, núm. 21, darán razón en el 3.º de la misma casa.

VENTA
Se vende una buena y grandiosa estantería, con sus correspondientes aparadores, apropiado para coleccionar calzado, pudiendo servir así mismo para distintos artículos.
Informarán en la Plaza del Socorro, núm. 2.

Se alquila en la calle de los Angeles una casa zaguán, núm. 21 con espaciosa habitación, agua a grifo, caballeriza, reuniendo las comodidades apetecibles, informará el vecino de enfrente entresuelo núm. 26.

Venta
Se desea vender una casa compuesta de tres pisos y terrado sita en esta Ciudad calle del Sindicato n.º 70. Informará el Procurador D. Gabriel Marimón, Santa Bárbara, 11.

Caballito
Por poco dinero se vende uno de recomendables circunstancias.
En esta imprenta se darán más pormenores.

A precios reducidos
Molduras doradas y negras para MARCOS de toda clase.
Cromos y estampas Santos, paisajes, figuras, caprichos, etc.
Gafas lentes y demás objetos de óptica.
J. Lassalle é hijo, Brossa, 25

MIGUEL FERRER
DENTISTA
participa a sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su
Gabinete de Dentista a la calle de San Bartolomé núm. 17, principal, frente a la antigua Administración de Correos.

Fonógrafo Edison's
19-Brossa-19
Función diaria de nueve a una de la mañana y de seis a nueve de la noche, contando su propietario M. Bellan con una rica y variada colección de cilindros.
Entrada diez céntimos por audición
19-Brossa-19

Efectos Timbrados
En el estanco de la calle del Conquistador, se encontrará toda clase de efectos timbrados, letras pagadas y papel de cien pesetas abajo y notarial judicial de todos precios.

GRAN REGALO
CON QUE FAVORECEMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES Y LECTORES
Siempre complacientes con nuestros suscriptores y lectores, y deseando proporcionarles las ventajas que varios periódicos de mayor circulación de Madrid, Barcelona y otras capitales, tanto de España como del extranjero, sin reparar en gastos ni sacrificios, hoy podemos ofrecerles, tan sólo por seis días, a contar desde la publicación de este anuncio, unos magníficos

CUADROS PINTADOS AL ÓLEO
de primer orden, en los cuales se han esmerado los más reputados y conocidos pintores dando así una prueba de que al verlos llamen con justicia la atención por su finura pudiendo figurar en el salón más suntuoso como en la más modesta habitación y en recibidores, despachos corredores, comedor, etc., etc., y sobre todo por el precio económico; pues no se comprende que los cuadros que hoy entregamos pintados artísticamente de marinas, paisajes, etc., etc., midiendo 52 centímetros de alto por 36 de ancho, con su marco de nogal, bastidor, suplemento derado y hasta la anilla para colgarlo, todo junto como puede verse lo entregamos a nuestros suscriptores y lectores por la insignificante cantidad de cuatro pesetas. Caso de concluirse los cuadros pintados al óleo antes de finir el plazo que fijamos, bajo ningún concepto se tendrá derecho a reclamar más.

CUPON PRIMA
Cuadros pintados al óleo
Vale por cuadro pintado al óleo
Recogerse: Redacción y Administración, Constitución, 98, 100 y 102, Palma.
HERALDO DE BALEARES
VALE hasta el 28 Julio 1895
VALE hasta el 28 Julio 1895

Importante
Córtese el cupon prima y acompañando cuatro pesetas entregaremos cuadro pintado al óleo en la Redacción y Administración de este periódico. No nos cuidaremos de remitir ningún cuadro fuera de Palma; debe recogerse en donde indicamos.
NOTA.—En la misma Administración encontrarán cuadros de mayor tamaño a precios igualmente insignificantes.

Se arrienda una pieza de tierra situada en el predio titulado Arbores término de Santa María, de extensión tres cuarteradas pobladas de higueras y almendros, con casa rústica y todos los accesorios necesarios. Para más noticias se acudirá a la calle del Sol, número 54, en Palma.

Se alquila un entresuelo inferior con vistas a un huerto, tres cuartos dormitorios y demás necesario, con agua de beber, sito en la calle del Sol núm. 34, donde informarán.
Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE
Todas las enfermedades de la boca se curan infaliblemente con los específicos de Creus.
El Anestésico Creus cura instantáneamente todo dolor de muelas; no es estúpido ni destruye el esmalte.
En el estanco de la boca se vende también el mismo autor cura todas las enfermedades de las encías y del período alveolar, que son la causa principal de la caída prematura de los dientes y muelas. Un solo frasco basta para curar la peristitis alveolar y poner fuertes los dientes débiles ó movidos.
El tesoro de la boca es el leer edemático de Creus es el mejor y más barato de todos los élixires dentíficos; retiene y endurece las encías y evita la formación del sarro ó tartaro.
Los pastos anestésicos de Creus limpian y blanquean la dentadura sin destruir el esmalte, entonan las encías y perfuman el aliento.
Depositos generales.—Farmacia de las Copias, Centro Farmacéutico y Perfumista La Oriental de los Sres. Masera y Quevedo, Príncipe 5, 10, 4 y 3 reales respectivamente.

Venta
Por ausentarse su dueño se desea vender la arca de cristalera de la calle de San Nicolás, número 21, con mostradores y todo junto según esta, todos los años a precio de fábrica, también se venden libros para aprender a cortar toda la ropa de vestir sistema Jiménez a 9 pesetas.

Oposiciones para el ingreso en el Banco de España
Preparación completa, para las próximas oposiciones, por Don Francisco R. Salvadores, Interventor de esta Sucursal del Banco.
Enseñanza de Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por partida doble, legislación mercantil y correspondencia, para los que se dedican al Comercio.
Calle de Morey, número 8, 2.º izquierda

Se desea vender una casa espaciosa con jardín, coladuría, varias cisternas, y demás comodidades, situada en la falda de Balneario de Villalonga, 83. El pliego de condiciones obra en poder del notario D. Francisco de P. Masmarat.